

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI EPOCA VII

Barcelona sábado, 10 de octubre de 1936

NUMERO 1401

UNIDOS VENCEREMOS AL FASCISMO

Hay que evitar el que pueda producirse un choque entre las tendencias antifascistas. Evitemos todos que el odio pueda surgir y promover disentimientos, que serían de fatales consecuencias

FRENTE AL ENEMIGO COMÚN

Hoy más que nunca es necesaria la cohesión de todo el proletariado

Está al alcance de todos la gravedad que el momento reviste. Obvio es decir que a nuestro lado, frente al fascismo, se halla la opinión proletaria y todos los elementos democratas. Luchamos aureolados por la simpatía y el fervor popular. Pero también sabemos que contra nosotros se bate toda la rancia plutocracia hispana que prodiga millones para comprar armas, y para comprar también huestes de mercenarios que, estimulados por la soldada, y por el botín que sus jefes les prometen, nos atacan con salvaje encarnizamiento.

Alcanzaremos la victoria, pues nos asiste la razón y porque representamos la fuerza vital de todo un pueblo. Nuestros esfuerzos heroicos serán compensados por el triunfo, mas para ello es imprescindible que exista, por parte de todos los sectores que hoy estamos incluidos en un bloque de defensa, la suficiente clarividencia al efecto de evitar rozaduras, disensiones y cuanto pueda agriar las relaciones. Vencemos si sabemos sobreponernos al exclusivismo y a las ambiciones partidistas; si nos esforzamos en apartar abrojos, en desvirtuar cuanto tienda a distanciarnos y fragmentar lo que debe de ser obra de conjunto.

Llevamos en nuestra humana naturaleza el germen de la pasión que puede convertirse en antagonismos y ser causa de sensibles contratiempos. Es frecuente observar cómo, incluso entre elementos acordes en unos mismos principios doctrinales, surgen, con el ímpetu del apasionamiento, ciego siempre a la razón, turbulencias en la disconformidad al cotejar las diferencias de apreciación. Y si aun entre admes en una determinada ideología brotan discrepancias, es de comprender que mucho más han de manifestarse entre elementos cuyas concepciones ideológicas son diferentes.

No obstante las defectuosidades que arrancan de nuestra humana imperfección; no obstante las diferencias que separan a los diversos organizaciones de una marcada tendencia izquierdista, cuando por encima de todos planes el enemigo común; cuando el peligro por igual a todos nos alcanza, se impone buscar los medios, el nexo capaz de aglutinar el total de las energías para los efectos de una campaña de conjunto. Es esta apreciación, de una lógica elemental, la que nos ha inducido a crear el frente único contra el fascismo.

Por encima de las diferencias de fondo es indudable que está un objetivo apremiante: destruir al fascismo. Después, una vez el peligro se haya desvanecido, se podrá discutir lo que proceda realizar, lo que las circunstancias y la personalidad orgánica de cada sector aconsejen poner en práctica. Hecho ahora; invertir nuestras energías en discusiones desplazadas del momento, no cabe duda que sería un aliciente en favor de los enemigos, que sabrían aprovecharse para ocasionarnos una sangrienta derrota.

Actuamos en conjunto distintos sectores, cuyas características doctrinales ya sabemos que no concuerdan. No obstante, podemos llegar hasta un límite de convergencia. Y esto es lo que todos hemos de respetar, esto es lo que hemos de hacernos la promesa formal de no quebrantar. La vida cotidiana plantea múltiples problemas que es menester resolver sin dilación; de ahí pueden surgir serios conflictos, si por ambas partes no se pone empeño en resolverlos por vía del sereno razonar.

Se hace de necesidad que exista, por parte de los elementos responsables de todas las tendencias unidas, un constante cambio de impresiones, previo el contacto de los representantes con los representados. De ahí, es factible ordenar la obra fructífera, susceptible de ofrecer los apetecidos resultados. Si hay quien, impulsado por el apasionamiento, precipitase hacia un desahuce agresivo en cuanto cabe a la expresión y a lo que a los hechos afecta, estamos en el deber de frenar ciertos impulsos, disuadiendo a quienquiera que en tal posición se sitúe. Hay que evitar pueda producirse un choque entre las tendencias antifascistas; que el odio pueda enconarse y llegar a la agresión brutal sin reparar en consecuencias.

Existe una premisa esencial para que no haya lugar a ciertos extremos que todos tendríamos que lamentar: es la lealtad. Oremos con lealtad cuando unidos vamos contra el fascismo. Si nadie busca socavar la influencia que a otro sector corresponde, si ningún organismo busca encumbrarse y crearse una hegemonía, a expensas de otro organismo social, será posible armonizar acuerdos y ponerlos en actividad. Con dobles intenciones no es fácil la camaradería, lealtad y siempre lealtad es lo que se necesita.

Pongamos todos algo de nuestra parte para que no sufra quebranto el bloque que tenemos constituido; vencido el enemigo, destruido el peligro, ocasión habrá de discutir diferencias y obrar en consecuencia.

¡FRIO!

Se acerca el invierno. Han aparecido ya los primeros fríos.

Suponemos que en los frentes debe faltar ropa de abrigo.

Acordémonos de nuestros militantes, que son nuestros libertadores.

Que no les falte ropa. Que no sufran los rigores del invierno. Hagamos todo lo que podamos por ellos. Se lo merecen. Lo tienen bien ganado.

Los que estamos en la retaguardia, lo mínimo que podemos hacer es abastecer de ropa y comida a los que luchan en los frentes.

Es un deber hacerlo. Hagámoslo sin pérdida de tiempo.

MADRID AL DIA

El refugio de los cobardes

"Enemigo que huye, puente de plata", dice el refrán. ¿Y cuando el amigo huye? Entonces, es un traidor y un cobarde.

Traidor y cobarde es el que huye de Madrid. Y más si es periodista, escritor o intelectual antifascista. Porque huir de Madrid en busca de Barcelona, como algunos hacen, es abandonar el peligro por egoísmo conservador.

Si en Madrid estuviera el peligro, que no lo está, el periodista o escritor antifascista, debe de seguir en Madrid para defenderlo. Que piense que Madrid es la Bastilla esencial de esta guerra civil. Si Madrid se rindiese, su refugio de Barcelona estaría inseguro. Sólo está seguro en Barcelona, si Madrid se mantiene en pie y vence, como ha de vencer, a las fuerzas facciosas que tiene a muchos kilómetros.

Barcelona y Madrid deben prestarle mutua ayuda en este triunfo antifascista. Los escritores y periodistas de ambas ciudades deben de corresponderse. Pero que se abandone Madrid, cuando Madrid necesita el apoyo de todos, es una claudicación. Aun precisando ausentarse de la futura capital de la Federación Ibérica, el intelectual que ama y espera el triunfo antifascista de España, debe de permanecer en Madrid para cooperar a esta resistencia triunfal. El que se ausenta es que teme el triunfo fascista. Es que claudica de su misión antifascista.

Barcelona nos dará ejemplo de serenidad y de fortaleza. Madrid debe de imitarlo. Pero que no dejen que se escondan los tímidos y pusilánimes de aquí. Barcelona será y es el ejemplar de esta lucha antifascista. España, asombro del mundo. Barcelona, asombro de España. Pero Madrid ha de tomar de esta serenidad y de esta fortaleza, no el refugio de los cobardes, sino imitación fiel de un pueblo en pie de guerra, como lo es Barcelona.

ARIEL

La democracia europea tiene la palabra



JIMÉNEZ DE ASÚA

El destacado penalista, Jiménez de Asúa, acaba de formular unas importantes declaraciones. Ha repetido los conceptos expuestos por Alvarez del Vayo, en el recinto de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones.

Nuestro compatriota se lamenta amargamente de la poca decisión que posee la democracia europea. Insistía, con verdad manifiesta, que mientras los facciosos reciben abundante material de guerra de las potencias fascistas, el proletariado español se halla falto del material indispensable para replicar a las arremetidas del adversario.

Ha llegado la hora de poner las cartas boca arriba. Los gobernantes franceses y los anglosajones, no pueden permanecer silenciosos ante la evidente conculcación de la Carta Ginebrina. Pero no se trata de salir en defensa de unas cláusulas más o menos acertadas. Se ventila la suerte del proletariado mundial.

Han hablado los hombres de Derecho. Los socialistas Alvarez del Vayo y Jiménez de Asúa han lanzado intensos sonidos guturales. Pero es indispensable que sin pérdida de tiempo se liquide la hipocresía que se observa en los participantes de una Comisión de Control que persisten suministrando utillaje bélico a los enemigos de la causa del proletariado.

Ha llegado la hora de decir: ¡basta! El platonismo de las palabras de los juriconsultos, que como Jiménez de Asúa acuden a los cenáculos extranjeros, no es la consigna del momento. Se impone que se entreguen armas a los trabajadores españoles y que se hable con la debida claridad.

La democracia europea tiene la palabra.



¡La España que ellos hubieron deseado!

LA REVOLUCION Y LA ENSEÑANZA

Resumen de la conferencia dada por el compañero Antonio Ocaña el día 1 de octubre en el local de las Juventudes Libertarias

El compañero Ocaña empieza su disertación explicando de una manera detallada y clara el por qué han fracasado todas las escuelas...

La única enseñanza que hoy sería de resultados prácticos no es la racionalista, puesto que no sólo entra la razón en la enseñanza...

En la Escuela Moderna de la Torrasa, en la cual están mis hijos de profesores, nuestro lema es: Ni premios ni castigos. Enseñamos a los niños...

Se dirige a las futuras madres, diciéndoles que la enseñanza del niño empieza mucho antes de su nacimiento, ya que ha de ser la propia madre la que ha de procurar antes de nacer el niño educarse a sí misma...

Una vez el pequeño conozca las cosas, es hora de que la madre eduque a su hijo, a fin de que cuando éste tenga la edad de ir a la escuela...

El compañero Ocaña hace un canto a la selección natural, explicando cómo es la propia naturaleza la que ha establecido esta ley de atracción de lo sano y hermoso...

El hombre, por ser la obra cumbre y suprema de la Naturaleza, debe de hacer esta selección hacia su igual de opuesto sexo, siguiendo los impulsos del corazón, de la razón y de la inteligencia.

Explica cómo el amor entra instintivamente, defendiendo el amor libre, ya que es lo más natural que donde dos se entienden sobre un tercero y más en cosas de amor.

Incita a los futuros esposos, que procuren examinar su salud antes de unirse, ya que como he dicho antes la salud de los padres repercute en el niño.

¿Qué pasa?

Se nos ruega la publicación de la siguiente carta:

"Camarada director de SOLIDARIDAD OBRERA:

Los heridos y enfermos del Hospital Central de la C.N.T.-F.A.I., te ruegan insertes esta carta en el periódico de tu dirección.

Desde hace unos días, ocurren en este hospital unos hechos sumamente extraños.

Es el caso que aquí se presentan diariamente unos individuos que, no respetando las órdenes vigentes, entran armados en dicho local, con la pretensión de hacerlo desalojar...

Nosotros, por ahora, estamos satisfechos del trato que se nos da, tanto por el personal médico como por los compañeros que forman el Comité.

Al mismo tiempo, deseamos que los médicos que nos vienen atendiendo, ya que conocen nuestras dolencias, sigan cuidando de nosotros.

Con gracias anticipadas, y esperando ser atendidos, te despedimos salud, camarada. — Francisco Ramos, Baldomero Amador, Luis Boixadora, Joaquín Roig."

A los viejos sin recursos

El Sindicato de los Viejos de Cataluña convoca a la ancianidad de ambos sexos a la asamblea que celebrará mañana, domingo, a las nueve y media de la mañana...

Pleno de Subsecciones de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

Cuarta sesión celebrada el día 2 de octubre de 1936

Preside Valencia Central de Aragón, y secretarios, Madrid y Almería.

Se da lectura a una carta de la Comisión Pro Heridos Ferroviarios, agradeciendo un modesto obsequio que se le ha hecho y saludando entusiásticamente al Pleno.

El Comité Nacional informa acerca de la necesidad de coordinar el transporte por ferrocarril y carretera, constituyendo para ello la Federación Nacional del Transporte.

Como consecuencia de esto surgen las intervenciones sobre lo que procede hacer, entrando del pleno en la discusión y análisis, midiendo con exactitud los pros y contras entre Nacionalización, Colectivización y Socialización...

Para anular todas ellas, se nombra una Ponencia que dictamine acerca de colectivización.

QUINTA SESION

Preside Mora y de secretarios actúan Villanueva y Llerida.

Al abrirse la sesión se da a conocer al Pleno la muerte del compañero Ramos, que fué herido en el frente de Toledo.

Respecto a enfermedades, se acuerda sean concedidos seis meses en vez de tres, que venían concediendo las desaparecidas Compañías.

El Comité Nacional informa sobre el decreto del Gobierno para dar satisfacción a todos los seleccionados, decreto que quedó en suspenso al ser suspendidas las Cortes.

SEXTA SESION

Constituida la Mesa a cargo de la Subsección de Alicante M. Z. A., Barcelona Norte y Tortosa, se abre la sesión a las 11'30 horas.

Málaga dice que los militantes obran del Estado y no del Ferrocarril.

Barcelona M. Z. A., que su alusión respecto a los Altos Hornos se refirió a Sagunto y no a Madrid.

Comité Nacional, refiriéndose a jubilaciones dijo, que sería el 80 por 100 y no el 85 por 100 de sueldo.

A continuación se da lectura al dictamen de la Ponencia nombrada, referente a la colectivización de los ferrocarriles, la cual dice así:

"DICTAMEN QUE PRESENTA LA PONENCIA NOMBRADA POR EL PLENO SOBRE COLECTIVIZACIÓN DE FERROCARRILES

Reconociendo el Pleno de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, la necesidad de que, sin abandonar la actividad en la lucha hasta el aplastamiento total del fascio, se vaya organizando la nueva estructura social de la nación...

Es indudable que para que esta colectivización se lleve a cabo, se hace preciso que en nombre de las dos organizaciones sindicales, al para ello están de acuerdo, o solamente con la responsabilidad de la F. N. I. F., apoyada por la C. N. T., si el acuerdo no fuera posible...

Primera. — La realidad histórica racial del pueblo español y el ideario de la C. N. T. impone como base principal que la colectivización se desenvuelva sobre la base federal.

Segunda. — Dado el carácter nacional de los ferrocarriles, se hace preciso que sin perder las características del sistema federal, se cree un organismo central para la mejor organización del servicio...

Tercera. — Como consecuencia de esta organización de conjunto, se unificarán las condiciones de trabajo de todos los obreros ferroviarios...

Cuarta. — Consideramos necesario ir rápidamente a la creación de la Federación Nacional del Transporte en general, con el fin de coordinar tan importante servicio en evitación de una desarticulación y competencia que nos lleve a una situación caótica.

Quinta. — Debido al sistema federalista en que se organiza la colectivización, las regiones disfrutarán de la autonomía necesaria para todo aquello que consideren preciso para un mejor servicio en cuanto a itinerarios, tarificación y coordinación de los transportes de carácter regional...

CONSTITUCION ORGANICA DE LOS FERROCARRILES

Deberán existir los siguientes organismos:

a) Comité Nacional, que tendrá atribuciones de carácter ejecutivo en cuanto a resoluciones de índole nacional, y será la máxima representación de la colectividad en todas sus relaciones.

Estará integrado por diez miembros, designados por las dos únicas organizaciones sindicales nacionales ferroviarias existentes, o sean: Cinco en representación de la F. N. I. F. (C. N. T.) y cinco del S. N. F. (Unión General de Trabajadores).

b) COMITÉS CENTRALES DE DIVISION. — Tendrán facultad de iniciativa, y serán los organismos que sirvan de nexo de relación entre el Comité Nacional y los Comités Regionales.

A este fin los actuales servicios, se agruparán en las tres divisiones siguientes:

Comercial: Intervención y Contabilidad Central, Tráfico, Movimiento y Reclamaciones. Técnica: Material y Tracción, Eléctrico y Vías y Obras. Social: Personal, Sanitario y Contencioso.

Juventudes Libertarias de Sans

GRAN MITIN

de afirmación juvenil e ideológico, organizado por las Juventudes Libertarias de Sans, para el domingo, día 11 de octubre, en el Cine Bohème, a las diez de la mañana.

Hablarán: DOMINGO CANELA GINES GARCIA FRATERNO ALBA, de las Juventudes Libertarias de Sans, que leerá unas cuartillas.

AMADEO GONGA, por el Ateneo Libertario de Sans. FIDEL MIRO, por el Comité Regional de Juventudes Libertarias. Presidirá POLICARPO DE PEDRO, por las Juventudes Libertarias de Sans.

Compañeros: Dadas las actuales circunstancias, esperamos que acudiréis todos al mitin. ¡Por el aplastamiento total del fascismo! ¡Por una nueva humanidad! Todos a oír la voz de las Juventudes Libertarias. Habrá servicio de altavoces.

Encuesta sobre la Universidad Popular

Respuesta de Jacinto Toryho

El compañero Jacinto Toryho, destacado miembro y secretario general de las Oficinas de Propaganda de la Federación Anarquista Ibérica y de la C. N. T., ha contestado amablemente a la encuesta sobre la Universidad Popular.

Interesante es su opinión sobre el particular, expuesta con la sinceridad que caracteriza a su mentalidad de luchador social, y que siente profundamente inquietudes culturales renovadoras.

Creemos que en su exposición interpreta, el compañero Toryho, el sentir del gran sector obrero que influencia a la organización.

—¿Qué creías que ha de ser, en el

orden revolucionario y sociológico la Universidad Popular?

—En el orden revolucionario y en el orden sociológico, la Universidad Popular ha de ser ante todo y por encima de todo eso: popular, es decir, del pueblo; para el pueblo; al servicio de los que somos pueblo.

—¿Crees que la preparación actual del profesorado del que se dispone puede adaptarse sin dificultad a las nuevas orientaciones pedagógicas y sociales?

—La preparación actual del profesorado responde al contenido substancial de la Universidad que he llamado foco de trogloditismo.

—Si veis dificultades, ¿de qué orden son y qué fórmula creéis conveniente para adaptarlo?

—Las dificultades son muchas, y a cuál más honda. Desde luego, lo preferible sería que el profesorado español, pasara a la reserva en casi su totalidad.

—En el aspecto social y humano, ¿cuáles pueden ser las más estimables ventajas de la Universidad Popular?

—La más estimable de cuanto pueda realizar la Universidad Popular, de nueva creación, es esto: hacer hombres nuevos.

—¿Para qué me voy a extender en consideraciones sobre el alcance de estas palabras, si todo el mundo las comprende y las siente? Hacer hombres nuevos es la consigna que debe seguir al triunfo de la guerra antifascista que manteneamos.

A la tumba de Ferrer Guardia

Mañana, domingo, a las diez de la mañana, los socios del Claustro de Maestros Laicos Históricos de Cataluña, se reunirán en el domicilio social, Ronda de la Universidad, 1, primero, primera (Centre Comarcal Lleidatà), para llevar un triángulo de clavos rojos a la tumba del fundador de la Escuela Moderna, Francisco Ferrer Guardia.

Se ruega a los antiguos alumnos de las escuelas laicas y de la Escuela Moderna, acudan a la tumba de Ferrer Guardia, a las once de la mañana.

INFORMACION NACIONAL

Sigue invulnerable el frente de Madrid, estrellándose ante el fuego de nuestras ametralladoras los suicidas ataques enemigos. - Nuestra aviación ha bombardeado con gran eficacia importantes posiciones cerca de San Sebastián e Irún

Con pleno éxito para nuestras tropas, se desarrolla la lucha en el sector del Tajo

El enemigo intentó un fuerte ataque, pero, al verse adecuadamente respondido por todas nuestras compañías, cesó en sus actividades infructuosas. Después de las formidables palizas sufridas el enemigo se encuentra por completo desmoralizado

Madrid, 9. — En todo el sector del Tajo la lucha sigue desenvolviéndose de manera satisfactoria para las tropas leales. El enemigo, que inició un fuerte ataque en este sector, con el propósito de cumplir los objetivos señalados por el mando faccioso, al encontrar adecuada respuesta en las

fuerzas leales, cuyo fuego de artillería y ametralladoras les causó muchas bajas, rompiendo su ataque, ha cesado visiblemente en su intensidad y en las últimas horas ha vuelto a mostrarse prudente, limitándose a contestar con fuego de cañón a los disparos de nuestras baterías, sin intentar ataques a fondo que tan caros le están resul-

tando en hombres y en material, en este sector. Nuestra aviación ha continuado los vuelos de reconocimiento y bombardeo, evitando la formación de concentraciones enemigas en aquellos lugares en que pueden desencadenar los facciosos su ataque.

Lo que nos dicen los propios fascistas

Madrid, 9. — Los telegramas cursados entre Aranda, Valladolid y La Coruña en estos últimos días, son los siguientes: De Oviedo a La Coruña, día 7, a las 22.30. — Intensísimo ataque enemigo todo frente. Fuerzas están agotadas. Tengo enormes bajas y carezco de oficiales suficientes. Debéis llegar a Oviedo en horas para evitar entrada enemigo en población. Caso extremo continuará defensa zona cuarteles. De Oviedo a Valladolid, día 8, a las

7.15. — En este momento me retro posición Villa del Rey hacia Castro, población, por imposibilidad absoluta mantener Monte Naranjo, que perdió jefes sucesivos y casi totalidad oficiales. Espero fuerzas vengan en algunos días. Nuestras bajas pasan de mil. De Oviedo a Valladolid, día 8, a ataque con fuerte apoyo artillería. las 10.21. — Enemigo insiste en duro Penetra población. Continúa resistencia caso extremo. Por ahora conservo toda población. Bajas totales guarni-

ción pasan de mil. No sé nada columna Galicia. Espíritu fuerza magnífico. Hoy estuvieron aparatos nuestros de bombardeo posiciones enemigas. Sería conveniente acción intensa de la Aviación sobre cerco Oviedo. De Coruña a Oviedo, día 8. — Fuerzas Asturias encontraron en su avance fuerzas organizadas. Resistencia heroica del Nalón. El enemigo se batió con tenacidad. Confiamos en avance hasta Oviedo ofrezca menos resistencia.

Con una actividad y eficacia extraordinaria, prosigue nuestra aviación bombardeando las posiciones facciosas en las proximidades de San Sebastián y los acuartelamientos de Irún. También han bombardeado en los sectores de Ochandiano y Eigueta las concentraciones rebeldes

Bilbao, 9. — En todo el frente de Guipúzcoa actúa la aviación leal con extraordinaria actividad y eficacia. Nuestra aviación ha bombardeado posiciones que los facciosos tienen cerca de San Sebastián y los acuartelamientos de Irún.

El pueblo de Villarreal ha sido bombardeado eficazmente por la aviación. También en los sectores de Ochandiano y Eigueta nuestra aviación ha bombardeado las concentraciones facciosas.

HA SIDO SERIAMENTE AVERIADO POR NUESTROS BARCOS LEALES, EL DESTRUCTOR PIRATA «VELASCO» QUE, SI BIEN PUDO HUIR, SE PRESUME HA QUEDADO EN CONDICIONES IMPOSIBLES DE PODERSE UTILIZAR

Madrid, 9. — Los barcos de nuestra escuadra consiguieron localizar al barco pirata, destructor "Velasco". Sorprendido por nuestros barcos, el "Velasco" se encontró ante un peligroso dilema: o rendirse o afrontar un combate con la seguridad de ser

avencido. Procuró huir; pero nuestros barcos abrieron fuego sobre él, causándole averías de importancia. No obstante, pudo huir, perseguido de cerca por los disparos certeros de dos cruceros y un destructor leal.

No dan señales de vida las columnas facciosas de Galicia y León, siéndoles imposible el formar contacto con los rebeldes de Oviedo. - Uno de nuestros submarinos detiene a unos pescadores que trabajaban para los «angelitos», conduciéndolos a Gijón

Gijón, 9. — En todos los sectores de Asturias se opera con gran intensidad y puede decirse que las columnas de Galicia y León se mantienen en actitud defensiva por indicaciones del alto mando. El enemigo pierde cada día más sus posibilidades para conseguir contacto con los sitiados en Oviedo. Cuatro aparatos leales atacaron las posiciones enemigas de este frente y pusieron en fuga a dos aviones facciosos que trataban de hostilizar nuestras líneas. Un submarino leal hizo una excursión por la parte de Navia, y sus tripulantes se internaron en la costa, donde pudieron apreciar detalles de gran interés relacionados con la retaguardia facciosa. Detuvieron a varios pescadores que trabajaban para los fascistas y los condujeron a Gijón.

bién de todo el armamento y material de que disponía. Una columna asturiana ha llegado al puerto de Rondon, en la provincia de León, y se ha fortificado para seguir el avance por aquel sector.

Ha sido detenido el generalote Gutiérrez Valdeacera, padre del ex capitán de Jaca, jefe supremo de las ejecuciones en aquella ciudad

Madrid, 9. — Ha sido detenido el general Gutiérrez Valdeacera en su domicilio, calle de San Mateo, 8. Este detenido es el padre del ex capitán faccioso de Jaca, que según se asegura actúa como jefe supremo de las ejecuciones en aquella ciudad.

Madrid, 9. — Los agentes afectos a la inspección de la estación del Mediodía, tuvieron conocimiento de que en la calle de Génova, número 24, domicilio de don José María López Montenegro había documentos comprometedores. En su consecuencia, procedieron a la detención de este individuo, así como a la de un sobrino del mismo y a la de su madre, Manuela Ortiz. Practicado un minucioso registro, la policía encontró gran número de cartas relacionadas con el movimiento y además se incautó de alhajas y valores por más de seis millones de pesetas. Tanto los detenidos como los documentos y valores fueron puestos a disposición del Director de Seguridad.

El comandante de las fuerzas rebeldes gallegas, comunica a Aranda la imposibilidad de poder atender sus apremiantes demandas, por falta de hombres y material

Oviedo, 9. — Se ha captado en Liera un comunicado del comandante Jiménez Moreno, el cual sustituye al comandante de las fuerzas gallegas que actúan en este sector, muerto por nuestras tropas. En el indicado comunicado dice que no puede atender las apremiantes demandas de Aranda por falta de hombres y material.

—En el frente occidental han hecho su aparición tropas mercenarias, unos 600 Regulares y unos 300 del Tercio. En el sector de Grullas se registró un encuentro, durante el cual nuestras fuerzas causaron al enemigo veintiseis muertos, entre ellos un teniente.

Se ha podido observar que los moros son jóvenes reclutas que no tienen ni la menor idea ni experiencia de las prácticas combates y ofrecen a nuestros tiradores excelentes blancos.

Continúa el asedio a Oviedo, habiendo ocupado los mineros excelentes posiciones en Abra. Un destacamento de la Guardia Civil que se oponía al avance de las fuerzas leales, fué derrotado, sufriendo cerca de cien bajas.

En el sector de Naranjo continúa también la ofensiva con gran intensidad, y el barrio de San Antonio está casi ocupado.

AL PUEBLO, LO QUE LEGALMENTE LE PERTENECE!

Madrid, 9. — Los agentes afectos a la inspección de la estación del Mediodía, tuvieron conocimiento de que en la calle de Génova, número 24, domicilio de don José María López Montenegro había documentos comprometedores. En su consecuencia, procedieron a la detención de este individuo, así como a la de un sobrino del mismo y a la de su madre, Manuela Ortiz. Practicado un minucioso registro, la policía encontró gran número de cartas relacionadas con el movimiento y además se incautó de alhajas y valores por más de seis millones de pesetas. Tanto los detenidos como los documentos y valores fueron puestos a disposición del Director de Seguridad.

Ha sido ocupado el depósito de locomotoras y la estación del Norte de Oviedo, situada en una de las calles principales de la capital. Los facciosos han huido del barrio de la Argañosa

Madrid, 9. — Se han recibido por vía de Gijón los siguientes telegramas: —Han sido ocupadas definitivamente el depósito de locomotoras y la estación del Norte de Oviedo. El depósito de locomotoras se encuentra

en las afueras de Oviedo, pero la estación del Norte se encuentra dentro de la ciudad, al final de la calle de Uria, la principal de Oviedo. También han llegado nuestras fuerzas al barrio de la Argañosa, del que han huido los facciosos.

De los diferentes frentes

Madrid, 9. — Frente del Norte y Noroeste. La acción de nuestras tropas en todo este frente se desarrolla con absoluta normalidad y siguiendo puntualmente las instrucciones del mando.

donando más de cien muertos y gran cantidad de armamento. En nuestro poder han quedado, además, setenta y cinco prisioneros.

Frente de Aragón. — Las tropas de la República realizan en el sector de Caspe un lento avance por la zona Norte de Azuara. En el día de hoy se han presentado en nuestras posiciones tres soldados y un cabo del regimiento de Calatayud que se ofrecieron con el mayor entusiasmo para luchar contra los facciosos.

La artillería y la aviación de la República bombardean con gran eficacia las posiciones facciosas del sector de Huesca. En el sector de Sigüenza-Tardienta ha habido durante toda la mañana un fuerte duelo de artillería, sin consecuencias para nuestras posiciones.

Se conocen más noticias sobre la acción librada en el día de ayer por nuestras tropas en el sector de Bujarroz. Una columna facciosa compuesta de dos regimientos de infantería, dos baterías de artillería, y una sección de morteros, y quinientos hombres de caballería, han atacado nuestras líneas de Alcubierre. La rápida y nérgica reacción de las fuerzas leales hizo retroceder al enemigo, aban-

Frente del Sur. — Tranquilidad en todo este frente, habiendo sólo que señalar algunos vuelos de reconocimiento, realizados por nuestros aviadores.

Frente del Centro. — En Buitrago se ha iniciado a primera hora de la mañana un intenso cañoneo contra las posiciones facciosas localizadas en el curso de la noche. Los otros sectores de este frente anuncian ligeros tiroteos de nuestras avanzadas con los puestos rebeldes, sin alteración alguna de la situación de fuerzas. En los demás frentes, sin novedad.

Grandes descabros sufridos por los facciosos en el sector de León

Gijón, 9. — Entre las provincias de León y Asturias, los facciosos han sufrido enormes pérdidas. En Soto de Sasambre las milicias formadas con elementos del Llanés, Cabral, Arrión, Ribadesella y Cangas de Onís, destruyeron una columna facciosa, a la que causaron treinta muertos y numerosos heridos. Se apoderaron de un pueblo que se encuentra situado en el sector de Sesa.

Comentando el órgano soviético «Izvestia» el Libro Blanco del Gobierno español, manifiesta que contiene pruebas evidentes de la ayuda a los rebeldes por los Estados fascistas, en cinica violación de los principios más elementales del derecho interno»

Moscú, 9. — El órgano soviético "Izvestia" comenta esta mañana el "Libro Blanco" del Gobierno español, diciendo del mismo que contiene pruebas evidentes que demuestran "la ayuda prestada a los rebeldes por los Estados fascistas, en cinica violación de los principios más elementales del Derecho Interno".

El juez municipal de Cangas de Onís, que actúa como juez instructor del recientemente creado Tribunal Popular, ha dado por concluido el primer sumario de los que le han sido encomendados, y que afecta a los jefes, oficiales y clases de la Guardia Civil que se encontraban en el cuartel de los Campos Eliseos, de Gijón, y se sumaron al movimiento faccioso, rindiéndose después.

Habiendo de las notas de protestas con las cuales se dirigió Madrid a Italia y Alemania el día 15 del pasado septiembre, el "Izvestia" escribe: "Ambos documentos contienen materiales que son moralmente desenmascaradores para Berlín y Roma. Equivocando la respuesta, ambos Gobiernos fascistas, reconocen de hecho, ante todo el mundo, su intervención en los asuntos de España. Los hechos demuestran que la práctica de no intervención se convirtió "de facto" en ayuda activa externa hecha exclusivamente a los insurrectos fascistas".

4.847,000 pesetas, en valores y acciones, encontradas en la caja de seguridad que en el Banco de España poseía una «pobrecita viuda», aparte de 831,000 pesetas más que tenía en la cuenta de va ores

Madrid, 9. — Hace unos días se practicó un registro en el domicilio de Teresa García, viuda de García de la Noceda, que se encuentra huido. Abierta la caja de seguridad que tenía en el Banco de España, se han encontrado valores y acciones que ascienden a la cantidad de 4.847.000 pesetas, a parte de una importante suma en metálico, monedas de oro y gran cantidad de alhajas. También se han incautado los agentes de la cuenta de valores que tenía en el indicado establecimiento bancario y que ascendía a la cantidad de 831.000 pesetas.—Cosmos.

AVISO

El Ramo de Pintores conjuntamente, C. N. T. y U. G. T., convoca a todos los afiliados de dicho oficio a una asamblea general, que se celebrará en el teatro Nuevo (Francisco Layret), mañana, domingo, a las nueve de la mañana, bajo el siguiente orden del día: 1.º Nombramiento de Mesa de discusión. 2.º ¿Cree el oficio de pintores que debe ir a la colectivización del oficio? 3.º Nombramiento de la Comisión organizadora. Siendo dichos asuntos importantes para la unión, se ruega la asistencia.

INFORMACION DEL EXTERIOR

Todos los periódicos del mundo comentan favorablemente la nota rusa. - Checoslovaquia ha dirigido a Londres una nota idéntica a la soviética

Nota política extranjera

COSTUMBRE ALTERADA

¡Cómo sorprende ver alterada la costumbre! Pero la cuestión es empezar. Ni uno siquiera de los Gobiernos responsables del Mundo, incluso los fascistas, viene pensando, desde que fué concertada la neutralidad y la no ingerencia en los asuntos de nuestro país, de modo distinto a cómo piensan los de Rusia y México. Mas es tanta la fuerza de la costumbre, que hasta estos dos mismos países se han dejado arrastrar por ella durante unas semanas, creyendo de buena fe que lo de la no ingerencia y la neutralidad eran medidas eficaces que debían ser suscritas por cualquier pueblo liberal. Y es que no hay nada que embrolle más los asuntos que la palabra, ni nada que nos satisfaga más que el que se nos releve de pensar en ellos.

Rusia, sin detenerse ante la inmundicia que representaba tratar en un mismo plano a España y a los militares sublevados contra ella, posiblemente por no enredar la cuestión, y en la creencia de que tan sólo con evitar el avituallamiento de los facciosos, había suficiente para asegurar el triunfo de nuestras milicias, con lo que, ciertamente, no se equivocaba, firmó el convenio de neutralidad, satisfecha de haber obrado de acuerdo con sus sentimientos y haber quedado bien con su aliada Francia. Hasta aquí había sido víctima de la costumbre de todos los pueblos de dejarse llevar por la palabra, oral, escrita o impresa.

Seguidamente los hechos, burlando lo escrito, hablado o dicho, demostraron a los soviets que de lo que se trataba era de bloquear a la España proletaria y legal por medio de un convenio que únicamente obligaba a los países honestos que lo firmaran. Y esto Rusia no lo podía tolerar, aunque la costumbre del mundo diplomático fuera la de dar mayor importancia a las palabras que a los hechos. Y ayer Rusia ha pronunciado unas palabras, que por su trascendencia y relevante moralidad, igualan a las pronunciadas por México hace unos días. Uno y otro país, rompiendo con la costumbre de embrollar con discursos las cosas claras, han venido a decir, poco más o menos, que si Italia, Alemania y Portugal continúan apoyando a los facciosos, los Gobiernos de México y Rusia no tendrán inconveniente alguno en prestar su ayuda al Gobierno legal de España. Por ello y por haber roto con la costumbre de velar la realidad con eufemismos diplomáticos, merecen nuestra más efusiva felicitación y nuestro agradecimiento.

El presidente interino del gabinete inglés, Neville Chamberlain, después de la entrevista sostenida con el jefe del grupo laborista de la Cámara de los Comunes, ha prometido que se ocuparía detenidamente de la denuncia presentada en lo que se refiere a la intervención de potencias extranjeras en ayuda de los facciosos españoles

Londres, 9. — El jefe del grupo laborista de la Cámara de los Comunes, mayor Atlee, y el vicepresidente de dicha minoría, señor Greenwood, que ayer celebraron una conferencia con Neville Chamberlain, han manifestado que expusieron detenidamente al presidente interino del Consejo las denuncias hechas ante el Congreso laborista de Edimburgo por

el señor Jiménez de Asúa, demostrando que Italia, Alemania y Portugal han seguido ayudando eficazmente a los rebeldes españoles después de la firma del acuerdo internacional de neutralidad ante la guerra civil peninsular, prometiendo al señor Chamberlain que se ocuparía detenidamente de la cuestión.

Después de la entrevista sostenida por los representantes del partido laborista con el presidente interino del Gabinete inglés, se toma el acuerdo de, que en caso de considerarse inefectivo el pacto, los Gobiernos francés e inglés, responsables de la política de no intervención, adopten las medidas más enérgicas para devolver al Gobierno español sus derechos para la adquisición de armamento, a fin de restablecer el orden en su territorio

Londres, 9. — Los líderes laboristas Atlee y Greenwood han informado hoy en Edimburgo al Consejo Nacional ejecutivo del partido, del resultado de la visita que hicieron ayer al señor Neville Chamberlain, en la que se trató de la política de no intervención. Después de ello, el Consejo ejecutivo redactó una declaración que ha sido aprobada por la Conferencia.

que se considere que el acuerdo ha sido inefectivo, debido a falta de supervisión, o se demuestre que ha sido violado, los Gobiernos francés e inglés, responsables de la iniciativa de la política de no intervención, deben tomar inmediatamente las necesarias medidas para devolver al Gobierno español su derecho a comprar el armamento necesario para mantener su autoridad de Gobierno constitucional en España y restablecer el orden y la ley en su territorio.

La citada declaración pide enérgicamente una investigación sobre las supuestas infracciones del acuerdo de no intervención y dice: "En el caso de

Los periódicos ingleses prestan su máxima atención en las declaraciones del delegado del país soviético. Dicha declaración, se ha recibido con una especie de alivio y de vergüenza, añadiendo que Inglaterra debe apoyar a, no pudiendo admitir que un pacto se observe cínicamente violado por otros firmantes

Londres, 9. — La máxima atención de los diarios ingleses la trae la declaración del representante de la U. R. S. S., en el Comité Internacional de neutralidad ante la guerra civil española.

de Repúblicas Soviéticas, agregando su categórica advertencia de que Inglaterra no puede observar un pacto "cínico y premeditadamente violado por otros firmantes".

El "New Chronicle" subraya que desde el principio de la no intervención "ésta fué una farsa trágica, peligrosa y oarga vergonzosa para los países democráticos, deshonra a la que pone fin la declaración de la U. R. S. S." — Cosmos.

El "New Chronicle" subraya que desde el principio de la no intervención "ésta fué una farsa trágica, peligrosa y oarga vergonzosa para los países democráticos, deshonra a la que pone fin la declaración de la U. R. S. S." — Cosmos.

Una magna asamb'ea, en la que figuran 2.000 maestros de la capital de la U.R.S.S., pone de manifiesto su solidaridad y la de los trabajadores del mundo por los heroicos camaradas españoles en su lucha contra el fascismo, tomándose, entre otros acuerdos, destinar mensualmente una parte de su sueldo hasta el completo triunfo del pueblo español. Asimismo, los artistas teatrales han acordado la celebración de un grandioso concierto a beneficio del fondo de socorros de los niños

y mujeres españolas

Moscú, 9. — Dos mil maestros de la capital de la U. R. S. S. se han reunido en un mitin para declarar otra vez su solidaridad fraternal y la que une a todos los trabajadores del mundo en su simpatía hacia los luchadores españoles, heroicos combatientes contra el fascismo.

subrayan constantemente en sus composiciones: "Queremos que los niños españoles vivan como vivimos nosotros".

Los oradores relataron la emoción con la que todos los colegiales soviéticos siguen el desarrollo de los acontecimientos en España.

La maestra, señora Rovnowska, dijo que los discípulos de su escuela

En medio de grandes ovaciones se adoptaron por unanimidad las conclusiones del mitin, acordándose dirigirse a todos los maestros de la U. R. S. S. proponiéndoles descompartir mensualmente una parte de su sueldo hasta el completo triunfo del pueblo español.

Los artistas teatrales, en asamblea general, han acordado organizar próximamente un grandioso concierto a beneficio del fondo de socorro de los niños y mujeres de España.

Las rotundas acusaciones soviéticas, deciden al Comité a enviar a la frontera portuguesa una comisión de encuesta

Londres, 9. — Los miembros de las delegaciones que forman el Comité de no intervención en los asuntos de España, se niegan a hacer declaraciones de ninguna clase sobre la sensacional nota publicada anoche por la delegación soviética. Dichos delegados alegan que todos los miembros del Comité de no intervención, tienen contraído el compromiso mutuo de no hacer declaraciones a la Prensa, más que por medio del Secretario general de dicho Comité.

Los periódicos de izquierda de Francia acogen favorablemente las medidas adoptadas por el Gobierno B um decidiendo cortar radicalmente las actividades fascistas de las disueltas Ligas que acudilla el coronel La Rocque

Paris, 9. — Los periódicos de izquierda se felicitan que el Gobierno se haya decidido por fin a cortar radicalmente las actividades fascistas de las disueltas Ligas que caudilla el coronel La Rocque.

derando que ha llegado el momento de disolver definitivamente las organizaciones de las Cruces de Fuego y similares.

Los periódicos comentan los numerosos registros efectuados ayer en el domicilio de La Rocque y en las sedes de los centros filofascistas, consi-

Se anuncia que en el registro efectuado en el domicilio del coronel La Rocque, en Versailles, fué hallado un pequeño puñal de fabricación alemana, ornado en el mango con una cruz gamada.

Siguen los comentarios de la prensa de diferentes matices sobre la nota enviada por el delegado soviético a la Comisión Internacional de neutralidad en los asuntos de España

Paris, 9. — El órgano radical-socialista "L'Ere Nouvelle" declara que la nota soviética al Comité de los neutrales de Londres, interpreta la opinión de aquellos que en Francia abogan por la intervención en España. Agrega que el objetivo que persigue el Gobierno de Moscú con su nota, no es poner en peligro la paz, sino todo lo contrario.

intervención en España. También se preguntan en Ginebra—según dicha información—, si el objetivo de la nota soviética no será el de dividir a Europa en dos campos ideológicos distintos, añadiendo que esta teoría está favorecida por la constatación de que, al mismo tiempo, los soviets han emprendido una campaña diplomática en Ginebra en favor de la reforma de la Liga.

El "Petit Parisien" inserta un despacho de su corresponsal en Ginebra quien, haciendo referencia a la impresión causada a orillas del Lago Lemán por la nota soviética, asegura que en general se preguntan qué es lo que persigue Rusia al dirigir su "torpedo" contra la política de no in-

Otros periódicos derechistas relacionan la declaración soviética con el hecho de que las conversaciones militares franco-rusas hayan sufrido un nuevo aplazamiento hasta después de la Conferencia locarniana.

LA SUBLEVACION EN MARRUECOS

Tánger, 9. — La emisora de radio de Casablanca confirma la noticia de que cuatro cabillas del Marruecos español, entre ellas Beni-Arós y Anyera, se han sublevado contra los facciosos. Añade que en las ciudades del Protectorado los militares, en calidad de dueños absolutos del terreno, hacen objeto de grandes vejaciones a la población civil.

Los diplomáticos extranjeros elogian la actitud de nuestro Gobierno y del Gobierno vasco, al poner en libertad a un descendiente de Colón

San Juan de Luz, 8. — Entre los diplomáticos acreditados en España y que circunstancialmente residen en la costa francesa, ha producido excelente impresión la noticia de que el Gobierno de Madrid ha dado toda clase de facilidades para que sea puesto en libertad el señor Carvajal y Colón, descendiente del descubridor de América, Cristóbal Colón, y que se halla detenido en Bilbao.

Los cafés y casinos sólo son frecuentados por los militares, pues los paisanos, atemorizados, prefieren no salir a la calle.

Los representantes iberoamericanos elogian la actuación del señor Alvarez del Vayo y del ministro vasco, señor Irujo, que con sus facilidades han demostrado que sienten verdaderamente el hispanoamericanismo, al dar libertad a uno de los últimos descendientes de la epopeya hispánica. Ello demuestra que el Gobierno español siente la fraternidad con los países iberoamericanos, de suerte que la liberación de Carvajal y Colón es como un acto simbólico.

Indígenas llegados de la región de Yebala manifiestan que en las cabillas de Yebel, Hebib, Beni Masauar y otras, los caballos han tenido que vender sus ganados para huir de la zona española y refugiarse en Tánger.

La nota rusa produce preocupación en Italia

Roma, 9. — Aunque los elementos oficiales se han negado a comentar la nota rusa al Comité de no intervención, entre los elementos próximos al Gobierno, se ha podido constatar una visible preocupación por lo que pudiera acontecer.

Con objeto de recabar fondos para el mantenimiento de la rebelión, los facciosos de la zona española han dispuesto que cada moro entregue una cantidad que oscila entre 250 y 500 pesetas, según el número de habitantes, además del "Terib" y demás impuestos regulares.

Algunos elementos no oficiales han declarado que el Gobierno de Roma tiene también un "dossier" sobre la ingerencia en España de Gobiernos que no son el italiano y el alemán, pero que consideraría una polémica sobre este asunto como una cuestión muy grave y peligrosa y se abstendrá en lo posible de recurrir a ello.

En la posición de Tartof, próxima a Alcazarquivir, se ha suicidado un capitán de Intervenciones Militares, disconforme con las atrocidades que realizan los fascistas.

SUSCRIPCIONES:
 España, un mes Ptas. 7/50
 Provincias, un mes 7/50
 América y Filipinas, trimestre 10/50
 Los demás países, trimestre 10/50
NUMERO SUBLTO: 15 CENTIMOS

SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Calle Consejo de Ciento, 241, bajos
 Teléfono número 32571
REDACCION:
 Ronda de San Pedro, 52
 Teléfono número 16050

ANO VII - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 10 de octubre de 1936

NUMERO 1401

El Gobierno Blum, ante la presión de los trabajadores franceses, ha tomado radicales medidas para acabar con las provocaciones fascistas en el país

COMO EN LA GUERRA

Los abusos de distinta índole, que se cometen con cierta frecuencia, han de ser atajados sin pérdida de tiempo

Las escenas callejeras que presenciáramos a diario, a causa de la venta de los artículos de primera necesidad, nos causan cierto malestar. No nos apena el simple hecho de que un grupo, más o menos numeroso, de mujeres se congregue en las puertas de un almacén o establecimiento. Lo que verdaderamente nos entristece es la poca decisión de los camaradas para acabar con las colas, o con los grupos, o bien con la algarabía que arman los ciudadanos que se encaminan a la búsqueda de un refrigerio físico.

Decíamos semanas atrás, desde estas mismas columnas, que se debía racionalizar el consumo. Exponíamos una serie de razones para demostrar que la misma burguesía puede sabotear la regular distribución de los productos. Señalábamos un sinnúmero de detalles que hemos podido comprobar en la propia calle.

No hace muchos días que la Prensa de Madrid nos comunicaba que el Gobierno de la capital castellana había acordado la distribución de tarjetas familiares que servirían para regular la distribución de los productos.

La distribución de los productos ha de organizarse por barrios. La pequeña demarcación sirve para descongestionar los grandes núcleos. En los distintos radios de la ciudad pueden y deben organizarse los distintos matices urbanos.

Parece que se ha olvidado la importancia de la barriada. Un Comité puede en la barriada, llevar un perfecto control de la misma, cosa que no puede realizarse desde las Comisiones que poseen un carácter único en la población. A este Comité se le pueden confiar todas las atribuciones que regulara el cometido, pero estará supeditado a la vigilancia de los camaradas que se encargan de coordinar las actividades de todos los rincones y demarcaciones de la ciudad.

Las tarjetas familiares permiten hacer un cálculo exacto de las necesidades de la población. La tarjeta puede constar de una serie de divisiones que corresponderán a los días de la semana. Y estas divisiones serán trasladadas al realizar la compra, no pudiéndose comprar ni un gramo más después de haberse efectuado el taladro. Y se ha de tener en cuenta que a cada ciudadano se le podría señalar una cantidad que corresponda a las disponibilidades de los productos alimenticios.

De esta manera se evitarían las colas y los apelotonamientos. Pero suponiendo que, a pesar de estas medidas se reprodujera lo que hoy comentamos, se habría de pensar en soluciones más profundas y mejor estudiadas. Pero estamos convencidos que el desbarajuste de la compra es debido al acaparamiento o a la compra excesiva de artículos que en muchos de los casos han de ser tirados, y creemos que con las tarjetas familiares se evitaría, en gran parte, lo que estamos presenciando en el momento actual.

Tampoco se debe olvidar que hay individuos que trabajan y recorren a las comidas gratis. No se ha de tolerar que el individuo que cobre un jornal se sienta de balde en una mesa. Para esto hay soluciones como los comedores colectivos en los lugares de trabajo. Pero sin llegar a la medida señalada, se podría evitar que ningún contrarrevolucionario nos sabotee la economía y lo lográremos imponiéndonos el deber de servir la Revolución como es debido y con el firme propósito de que no se desperdicie una migaja de pan.

Un aspecto primordial de la Revolución es el de que el que come, que justifique la comida con un trabajo u otro. Se ha de exigir que todos los individuos que se nutren con los vales se entreguen a una labor u otra.

La Revolución ha de salvarse con medidas enérgicas. No andemos con paliativos. Se han de atajar todos los abusos que, consciente o inconscientemente, se cometen en los radios de las grandes y pequeñas demarcaciones.

El enemigo ha de ser barrido sin piedad, pero el saboteador ha de ser tratado sin consideración. La Revolución lo exige. Manos a la obra.

Federación de Grupos Anarquistas de Valencia

Ha organizado para mañana, domingo, día 11, a las diez de la mañana, un GRAN MITIN DE AFIRMACION ANARQUISTA EN EL COLISEUM. Camaradas anarquistas y de las Juventudes Libertarias. Camaradas todos los de la retaguardia antifascista. Pueblo de Valencia: No dejéis de acudir al mitin en que quedará expuesta, de una manera clara, la táctica de los anarquistas en la revolución española, expuesta por la voz autorizada de la F. A. I. Harán uso de la palabra los compañeros: JOSE REQUENA, por el Comité Regional de Juventudes Libertarias. JOSE GALLEGO CRESPO, por el Comité Regional del Centro, F. A. I. M. RODRIGUEZ VASQUEZ, por el Comité Peninsular de la F. A. I. Presidirá ROQUE SANTAMARIA, del Comité Regional de Levante, F. A. I. Por el triunfo de la revolución... Por una sociedad justa y libre... Su servicio de sitos asegurará la sujeción en el exterior. F. L. G. A. — La Comisión de Propaganda.

La U. R. S. S.

Europa ha crujió ante la nota que el Gobierno soviético ha remitido al Comité de no intervención en los asuntos de España. "La U. R. S. S. sabe que las potencias fascistas extranjeras abastecen de armas a los facciosos españoles, y no está dispuesta a continuar sigulendo la farsa del Pacto de neutralidad. El gesto ha sido viril. Esperamos que pronto se trocará en potentes aviones de bombardeo.

PARA REIR La Junta Nacional de Burgos

Ya se va conociendo a los "personajes" que forman la famosa Junta Nacional de Burgos, esa Junta que tanta risa produce en la España que no es Burgos. Se denomina la Junta además de nacional, técnica. Como se ve, no se priva de nada. La traición y el crimen tienen por lo visto una técnica también. La Junta está formada además de por Franco, que como primer traidor es nada menos que "jefe del Estado", por el general Dávila, que hace de presidente; por el general Francisco Hermosa, que es una especie de Colomarde en Gobernación, y por el nau-seabundo Serrat, que fué ministro de España en Viena y que ahora se da tono en Burgos de ministro de Negocios Extranjeros. Franco ha colocado a su hermano Nicolás de secretario general del jefe del Estado. Todavía no somos y ya estamos colocando a los parientes tontos. Si fuéramos de verdad, ¡vaya prebendas que se iban a repartir los hermanos, primos, sobrinos y cuñados a cuenta de la nación! Heas el que iban a ser "nacionales".

Columna SOLIDARIDAD OBRERA

En la Columna SOLIDARIDAD OBRERA solamente pueden inscribirse los compañeros que tengan arma larga y corta y quieran canjearla por otra larga, absteniéndose aquellos que no las tengan. Ningún camarada de los pueblos de la región deberá despreciarse a Barcelona para inscribirse en nuestra Columna. Basta con avisar por escrito o por teléfono. Nuevamente avisamos a todos los compañeros que tengan armas inactivas, que las entreguen inmediatamente, o bien que vayan con ellas al frente. Todos los compañeros que se inscribieron con pistolas en esta columna, se presentarán, con dicha arma, en nuestras oficinas, Ronda de San Pedro, 52. Recordamos a todos los compañeros que tengan arma y quieran inscribirse en nuestra columna, lo hagan cuanto antes, pues nos interesa ultimar nuestra salida en un plazo brevísimo.

La guerra civil impone un Consejo Nacional de Defensa

Cuando se ha vivido unos días el ambiente madrileño, cualquier observador ha de notar, fatalmente, que subsiste aquel burocratismo típicamente yugulador de todas las iniciativas nacionales, que tantos perjuicios ocasionó, ya en orden social o económico. A través de todas las fórmulas de gobierno, con Monarquía o con República, el quietismo de las instituciones gubernamentales originó serios contratiempos en la vida española. Precisamente la tragedia que gravita hoy sobre la ciudadanía ibérica se fraguó y desarrolló entre la intriga tradicional de la táctica política. Pobre país de fatalismos fué desenvolviéndose su historia en un continuo tejer y destejer de los turnantes que llegaban al Poder, no en virtud de méritos conquistados por su partido o por su acción personal, sino a espaldas de la realidad escamoteada por mil trucos. Todo el contenido peninsular, campo, fábrica o taller, no sufrió los efectos de la endémica enfermedad social, pero desgraciadamente Madrid, cetro de todo ese juego trágico de ambiciones, quedó encerrado en el triste seno de los días grises en que no había más relieve ciudadano que los actos de oropel y de pompa espectacular.

De haberse preocupado de su vida social, toda la periferia de este gran pueblo se hubiera industrializado, aprovechando las ventajas de las proximidades hidráulicas, extendiéndose además su zona agrícola, que fuera capaz de transformar en tierras de cultivo lo que hoy son yermas planicies. Por sobre la soberbia envergadura arquitectónica que levanta su poderío de cemento en lo alto de los lomos seculares del Madrid de manolas y chisperos, quizá resplandeciera un sentido moderno de las grandes aglomeraciones ciudadanas que cobijando millones de seres distribuyen esa fuerza social en sus alrededores. Parí, Berlín, Barcelona, en Europa, son una demostración entre otras urbes. En cambio, esta bella y querida ciudad que lo tuvo todo en su poder no encontró hombres que la comprendieran, ni aun en los gloriosos días del resurgir español, iniciados en la reacción ciudadana del 14 de abril.

Si guiando el trazo ancestral de los oligarcas prefirieron en que continuara siendo estéril cuartel general de la burocracia ibérica, en distinto régimen, pero en idéntico proceder. Mas la historia es sabia, y con la rebelión fascista nos impone el movimiento regenerador del 19 de julio, cuya génesis bélica degenerará una transformación social. Para ello se han enlazado

todas las tendencias antirreaccionarias y formando un bloque de acción combativa ofrecen el sacrificio de sus vidas con el fin de apagar definitivamente al enemigo común. El reflejo de todas esas fuerzas antifascistas es una nueva concepción de gobierno. Todos los fracasos de un sistema han devenido en esta dolorosa experiencia, que aun perfila un victorioso final, es el designio del pueblo español de que cese ya la fórmula de distribuir los cargos de responsabilidad entre los allegados de partido o de parentesco, cargos que en el instante mismo en que se produjera un conato de gravedad en el peligro, serían abandonados cobardemente por sus titulares. No lo hicieron de otra manera cuantos poetas dieron paso a la bestia fascista en vez de morir heroicamente al lado del pueblo que les ofreció su confianza. No practican otra fórmula cuantos individuos huyen traidoramente a Levante y al extranjero, después de soportarles toda la geringonza de su literatura híbrida y preñada de eufemismos.

Esa nueva concepción orgánica de la vida española que nace de la verdadera responsabilidad, no puede gestarse más que en los cuadros de militantes y actuantes de las instituciones que nutren los frentes de lucha y la retaguardia no menos heroica de las zonas de trabajo. Hombres hay en el actual Gobierno, saturados de un alto espíritu de lucha y de ideal, que debieran ser los primeros en dar paso al organismo responsable del que también han de formar parte. Descontada la victoria, y aun para hacerla más fácil y decisiva, es una necesidad de guerra y de paz la pronta constitución del organismo responsable de esta hora histórica y trascendente. Después de la victoria, sólo una institución de esta naturaleza que simplifique la de otras caducas e inútiles podrá llegar a la transformación y encausamiento de la vida española, compensando a cuantos han derramado y ofrecen su sangre por la libertad de nuestro pueblo.

Y en ese nuevo ritmo social, en esa responsabilidad histórica se justifica la formación del Consejo Nacional de Defensa, integrado en proporción de actividades y sacrificios por todos los factores interesados en la victoria. Que sólo así cambiáramos, no ya el perfil de este Madrid de mis amores, sino el de toda España, a quien el mundo liberal admira en su heroísmo. CARLOS DE SIRVAL Madrid.

ESPAÑA COLONIAL

Los «patriotas» dejan todo a lo que determinen los extranjeros, incluso la forma de Gobierno

Según el periódico inglés "The Star" si las fuerzas rebeldes de España triunfaran surgirían entre ellas graves divergencias por qué forma de Gobierno habría de implantarse, y qué partido habría de usufructuar el Poder. El general Franco —añade "The Star"—que ve venturoso encima del conflicto, aun antes del triunfo, pediría el arbitraje del Vaticano. En ese caso, lo probable es que

el Papa pretendiera la vuelta al trono de Alfonso XIII, mientras que Mussolini prefiere el régimen carlista. Y el pobre pueblo español —esto lo decimos nosotros— sin poder opinar sobre sus destinos. Afortunadamente lo de "The Star", Franco, el Papa y Mussolini no es más que un sueño. España es y será de sí misma.